
 

Gemeinde Balge
P R O T O K O L L

Sitzung des Rates der Gemeinde Balge

Sitzungstermin: Dienstag, 06.12.2022

Sitzungsbeginn: 19:10 Uhr

Sitzungsende: 20:28 Uhr

Ort, Raum: Dörferhaus Sebbenhausen, Am Schießstand 8, 31609 Balge GT Seb-
benhausen

Vorsitz

Bürgermeister/in
Frau  Tina Wohlers

stimmberechtigte Mitglieder

stv. Bürgermeister/in
Herr  Torben Bergmann
stv. Bürgermeister/in
Herr  Johannes Schlemermeyer
Ratsmitglied
Frau  Larissa Michailoff fehlt entschuldigt
Ratsmitglied
Herr  Dennis Lehmkuhl
Ratsmitglied
Herr  Cord Meyer
Ratsmitglied
Herr  Wilken Möhring
Ratsmitglied
Herr  Jan Heinrich Noltemeier
Ratsmitglied
Herr  Marc Prinzhorn fehlt entschudligt
Ratsmitglied
Herr  Stefan Ruffer
Ratsmitglied
Herr  Andreas Schlüter

Verwaltung

stv. Gemeindedirektor/in
Herr  Wilfried Imgarten fehlt entschuldigt
Gemeindedirektor/in
Frau  Nadine Schlier
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Fachbereichsleitung
Herr  Matthias Sonnwald
Protokollführung
Frau  Sandra Beetz

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähigkeit 
sowie der Tagesordnung

2 Genehmigung des Protokolls vom 13.09.2022

3 Bericht der Gemeindedirektorin

3.1 Ausführungen zur Flüchtlingssituation

3.2 Seniorennachmittag

3.3 Ausbau Neubaugebiet Sebbenhausen

3.4 Abfallbeseitigung

4 Einwohnerfragestunde

5 Maßnahmen zur Energieeinsparung
Vorlage: BA/2022/016

6 Gemeindeverbindungsstraßen nach § 47 NStrG;
hier: Straßenbaulast der Gemeinde Balge
Vorlage: BA/2022/017

7 Bauhofstruktur ab 01.01.2023;
hier: Überleitung auf die Samtgemeinde Weser-Aue
Vorlage: BA/2022/018

8 Auflösung der Ausschüsse "Flurbereinigung und Dorferneuerung" und "Bau- und Um-
weltausschuss"
hier: Antrag der Gruppe WGGB und FDP
Vorlage: BA/2022/019

9 Beschluss über den Ausbau des Parkplatzes am DörferHaus Sebbenhausen
Vorlage: BA/2022/020

10 Dorfgemeinschaftshaus Balge;
hier: Kündigung der Nutzungsvereinbarung durch die Schützengemeinschaft Balge-Seb-
benhausen
Vorlage: BA/2022/021

11 Einwohnerfragestunde

11.1 DGH Balge

11.2 Pflege Weg vom Feuerwehrhaus zum Schießstand
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11.3 WLAN-Anbindung in den DGH's

11.4 Straßenlampenausfall/Avacon

11.5 Dank an Gemeinde

11.6 Alter Schießstand

12 Flurbereinigung

13 Behandlung von Anfragen und Anregungen

P r o t o k o l l:

Öffentlicher Teil

TOP 1 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähigkeit sowie 
der Tagesordnung 

Die Bürgermeisterin Frau Tina Wohlers eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden Ratsmit-
glieder, die Gemeindedirektorin Frau Nadine Schlier, die Verwaltungsmitarbeiterin Frau Sandra 
Beetz als Protokollführerin und FB-Leiter Herrn Matthias Sonnwald aus dem Rathaus Marklohe, 
sowie alle Gäste. Die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit, die Beschlussfähigkeit so-
wie die Tagesordnung werden festgestellt.

TOP 2 
Genehmigung des Protokolls vom 13.09.2022 

Die Genehmigung des o. g. Protokolls wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

einstimmig

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung/en:0

TOP 3 
Bericht der Gemeindedirektorin 

Frau Nadine Schlier übernimmt als Gemeindedirektorin die Berichterstattung und berichtet wie 
folgt:

TOP 3.1 
Ausführungen zur Flüchtlingssituation 

Es wird weiterhin ein erheblicher Zustrom von Flüchtlingen aus Krisengebieten erwartet. Aktuell 
sind noch etwa 250 Personen für die Samtgemeinde angekündigt. Daraus folgt, dass weiterhin 
dringend Wohnraum benötigt wird.

TOP 3.2 
Seniorennachmittag 
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Der Seniorennachmittag der Gemeinde Balge ist für den 04.02.2023 im Dorfgemeinschaftshaus 
in Dolldorf geplant. Die Jugendgruppe Neulohe wird ein plattdeutsches Stück vorführen. Es gibt 
wie üblich Kaffee und Kuchen.

TOP 3.3 
Ausbau Neubaugebiet Sebbenhausen 

FB-Leiter Herr Matthias Sonnwald berichtet wie folgt:
Die archäologischen Grabungen wurden mit sehr hohem Aufwand betrieben und sind abge-
schlossen. Die Vertreter der Niedersächsische Landgesellschaft mbH haben in einem Gespräch 
auf folgenden Stand und die weiteren Maßnahmen hingewiesen. Der Verkauf der Baugrundstü-
cke beginnt erst Anfang 2023 bis Ende Mai 2023. Die Preise werden voraussichtlich zwischen 
65,-- EUR und 80,-- EUR liegen. Die Bauarbeiten sind im ersten Quartal 2023 – spätestens bis 
Ende 04/2023 - vorgesehen-. Die Baustraße wird als Schotterstraße hergestellt, damit keine Be-
schädigung der richtigen Straße durch Baufahrzeuge erfolgt. Der richtige Ausbau der Straße er-
folgt erst, wenn 75 % der Bautätigkeiten abgeschlossen sind. Es wird eine vorläufige Straßen-
beleuchtung durch den Bauhof mit alten, gebrauchten Straßenlaternen erfolgen. Es wurde ab-
gestimmt, dass in der neuen Stichstraße nur 3 Straßenlampen aufgestellt werden und eine vier-
te Lampe wird im weiteren Verlauf im Kreuzungsbereich „Eichenring“/“Schulstraße“ kostenlos 
für die Gemeinde errichtet. Auf der Südseite des B- Plangebietes ist ein Pflanzstreifen vorgese-
hen, der in das Eigentum der Kaufinteressenten übergeht. Die Gemeinde muss die örtliche 
Überprüfung der durchgeführten Bepflanzung vornehmen. Die Art der Bepflanzung soll ortsty-
pisch erfolgen, jedoch kein Kirschlorbeer und keine Thuja. Es wird mit einem Baubeginn ab Mai 
2023 gerechnet. Aufgrund der derzeitigen Situation wird erwartet, dass nicht alle Bauplätze so-
fort verkauft werden.

TOP 3.4 
Abfallbeseitigung 

FB-Leiter Herr Matthias Sonnwald berichtet von einer Auswertung der Ergebnisse einer Gefähr-
dungsabschätzung in der Samtgemeinde Weser-Aue über die Rückwärtsfahrt der BAWN-Müll-
abfuhrfahrzeuge. Insgesamt gibt es 220 geprüfte Straßen mit Rückwärtsfahrt oder Wendemanö-
ver. Auf die Gemeinde Balge fallen davon 37 Straßen. Nach erfolgter Prüfung kamen am Ende 
3 Straßen raus, bei denen Stellplatzordnungen erfolgen müssen. Die Bitte an die Bürger, ihre 
Tonnen an die nächste Straße zu bringen erfolgt von Seiten des BAWN. In einer Straße wäre 
ein Wendemanöver möglich, aber der Anwohner möchte sein Grundstück nicht dafür zur Verfü-
gung stellen. Die betroffenen Anwohner können entsprechend Platz auf ihrem Grundstück 
schaffen, um ein Wendemanöver möglich zu machen. Die betroffenen Straßen sind Brinkenne, 
Auf dem Linnert und der Alter Schulweg.

TOP 4 
Einwohnerfragestunde 

Ein Einwohner fragt nach einer gepflasterten Fläche zum Abstellen der Tonnen. FB-Leiter Herr 
Sonnwald erklärt, dass diese zu gegebener Zeit durch den Bauhof geschaffen wird, wenn die 
Anwohner wirklich keine Wendemöglichkeit für das Müllfahrzeug zur Verfügung stellen. Nach 
der schriftlichen Information durch den BAWN können die betroffenen Anwohner entsprechend 
reagieren.
.

TOP 5 
Maßnahmen zur Energieeinsparung
Vorlage: BA/2022/016 

Die Energiekrise geht uns Alle etwas an, darauf weist der FB-Leiter Herr Sonnwald, nochmal 
explizit hin. Die Preise steigen für Alle, nicht nur für die Privaten Haushalte, sondern auch für 
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die Kommunen. Es sollte überall an Strom eingespart werden um eine Überlastung der Netze 
zu vermeiden. Weil das Gas zu teuer ist, haben viele Konsumenten auf alle möglichen durch 
strombetriebene Geräte, die Wärme erzeugen, zurückgegriffen. Dadurch kommt es jetzt zu ei-
ner Überbelastung der Stromnetze. Durch einen Arbeitskreis innerhalb der Samtgemeinde We-
ser-Aue wurde ein Energie-Einsparkonzept erstellt. Einen einheitlichen Masterplan für Kommu-
nen gibt es nicht. Da es in der Gemeinde Balge keine Schule, keinen Kindergarten und keine 
Sporthalle gibt, treten hier keine Maßnahmen in Kraft. Alle Gemeinden sollen die Nutzung der 
Anlagen optimieren. Die Straßenbeleuchtung wird um 1 Stunde reduziert, morgens um 6 Uhr an 
– aus gem. Dämmerung. Abends an gem. Dämmerung – aus um 22.00 Uhr. Sonntags morgens 
bleiben die Straßenlampen aus. Diese Maßnahme führt leider nicht immer zu einer monetären 
Einsparung, da die Veränderung der Einstellung der Betriebszeiten auch Geld kostet. Die 
Stromreduzierung in den Dorfgemeinschaftshäusern sollte vorangetrieben werden, das könnte 
bedeuten, dass keine privaten Feiern mehr stattfinden. Diese Maßnahme könnte an 1-2 Stellen 
durchgeführt werden – nicht flächendeckend und bis zum Frühjahr 2023 befristet sein.
Ratsmitglied Torben Bergmann schlägt vor in den Dorfgemeinschaftshäusern in Mehlbergen 
und in Balge keine Veranstaltungen mehr stattfinden zu lassen. In Mehlbergen sind schon Kon-
firmationsfeiern geplant, diese sollten auch stattfinden. Im Dorfgemeinschaftshaus in Balge fin-
den keine Veranstaltungen mehr statt.
Die Bürgermeisterin Tina Wohlers fasst nochmal zusammen, dass in den DGH’s auf jeden Fall 
eine Sensibilisierung für den Strom- und Gasverbrauch stattfinden soll. Das heißt Gruppen sol-
len zusammengelegt werden, damit nicht mehr täglich geheizt werden muss. Es sollen Ruheta-
ge eingeführt werden. 

Beschluss:
Die Gemeinde Balge beschließt, das den in der Anlage aufgeführten Maßnahmen zur Energie-
einsparung, außer dem Passus „keine privaten Feiern mehr zulassen“, zugestimmt wird.
Der Passus wird auf Seite 4 aus den objektbezogenen Maßnahmen gestrichen

Abstimmungsergebnis:

einstimmig

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung/en:0

TOP 6 
Gemeindeverbindungsstraßen nach § 47 NStrG;
hier: Straßenbaulast der Gemeinde Balge
Vorlage: BA/2022/017 

Der FB-Leiter Matthias Sonnwald erklärt, dass mit der Fusion der bisherigen Samtgemeinden 
Liebenau und Marklohe eine Neuordnung der Gemeindeverbindungsstraßen notwendig gewor-
den ist. Das Nds. Straßengesetz regelt, welche Straßen zu den Gemeindestraßen gehören und 
die Zuständigkeit für die Gemeindeverbindungsstraßen in der Samtgemeinde. In Balge ist das 
die ca. 3,4 km lange bisherige Gemeindestraße Bötenberger Straße -  Dolldorfer Straße, begin-
nend an der K 52 in Bötenberg bis zur K 34 in Blenhorst. Diese Straße verläuft nicht von einer 
Mitgliedsgemeinde zu einer anderen Mitgliedsgemeinde, sondern innerhalb der Gemeinde Bal-
ge. Für die Anwohner ändert sich nichts. Die Kosten für eine evtl. Sanierung liegen dann nicht 
mehr bei der Gemeinde, sondern bei der Samtgemeinde. Zurzeit besteht kein Sanierungsbedarf 
für diese Straße. Evtl. Ausbesserungen werden vorgenommen. Die Straße steht dann zukünftig 
in der Straßenbaulast der Samtgemeinde Weser-Aue. In der alten Samtgemeinde Liebenau gab 
es sehr viele Gemeindeverbindungsstraßen, in der alten Samtgemeinde Marklohe nicht. Zu-
künftig verbleiben in der Samtgemeinde Weser-Aue lediglich 5 Gemeindeverbindungsstraßen. 
Beschluss:
1.
Ab dem 01.01.2023 steht die bisherige Gemeindestraße
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Bötenberger Straße – Dolldorfer Straße
(beginnend an der K 52 in Bötenberg bis zur K 34 in Blenhorst)

als Gemeindeverbindungsstraße in der Straßenbaulast der Samtgemeinde Weser-Aue.

2.
Das Eigentum an den Grundstücken der Gemeindeverbindungsstraße ist auf die Samtgemein-
de Weser-Aue zu übertragen.
Abstimmungsergebnis:

einstimmig

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung/en:0

TOP 7 
Bauhofstruktur ab 01.01.2023;
hier: Überleitung auf die Samtgemeinde Weser-Aue
Vorlage: BA/2022/018 

FB-Leiter Herr Matthias Sonnwald erklärt, dass in der Gemeinde Balge bisher kein Bauhof vor-
handen ist. In der Gemeinde Balge gibt es zurzeit nur einen auf der Basis Geringverdiener be-
schäftigte Person – Herr Schreiber, der ja auch schon Rentner ist. Alle anfallenden Arbeiten die 
er nicht alleine erledigen kann werden an fremde Firmen vergeben. Wie z.B. an den Maschi-
nenring, was auch zukünftig so bleiben wird. In der Gemeinde Marklohe gibt es bisher 5 Mitar-
beiter und in Wietzen 1 Mitarbeiter mit drei Fahrzeugen. Die Samtgemeinde Liebenau hatte 
über den Zweckverband Linkes Weserufer mit dem Flecken Steyerberg zusammen einen Bau-
hof. Zukünftig wird es nur noch einen Bauhof mit dem Standort Marklohe für alle 6 Gemeinden 
geben. Der Flecken Steyerberg wird wieder alleine sein. Dass priorisierte Ziel ist es, das Perso-
nal und die Maschinen zusammen zu führen und ein effektives Ergebnis bei allen anstehenden 
Arbeiten zu erzielen. Bei Arbeiten, die zu zweit erledigt werden müssen, z.B. das Fällen eines 
Baumes, müssen beim Betrieb der Motorsäge 2 Mitarbeiter eingesetzt werden. Große Maschi-
nen haben eine bessere Auslastung bei dem Einsatz in allen 6 Mitgliedsgemeinden. Die Funkti-
onszuweisung von Herrn Schreiber bleibt auch in Zukunft weiterhin weitgehend im Bereich der 
Gemeinde Balge. Zur Neustrukturierung soll der 01.01.2023 als Übergangszeitpunkt gewählt 
werden, da ab diesem Tag die Umsatzsteuerpflicht auch für Bauhofleistungen, die z.B. für Mit-
gliedsgemeinden erbracht werden, entstehen würden.  Es erfolgt eine Leistungsverrechnung 
per Umlage, die am Jahresende berechnet wird und sich jährlich ändern kann. Diese kann dann 
Umsatzsteuerfrei erfolgen. Jede Gemeinde trägt ihre Kosten selber.
Beschluss:
1. 
Die Übertragung der Aufgabe „Bauhof“ durch alle Mitgliedsgemeinden entsprechend der Haupt-
satzung der Samtgemeinde Weser-Aue wird mit Wirkung vom 01.01.2023 festgestellt. 
2. 
Das vorhandene Bauhof-Personal wird besitzstandwahrend in die Samtgemeinde Weser-Aue 
überführt. Funktionszuweisungen sind ausdrücklich nicht damit verbunden. 
3. 
Sämtliche Fahrzeuge, Maschinen und Geräte des bisherigen Bauhofes werden der Samtge-
meinde Weser-Aue übereignet; die Details zum Übergang und ggf. wirtschaftlichen Ausgleich 
werden gesondert entschieden. 
4.
Der Erhebung einer Umlage auf der Grundlage der jeweiligen gemeindlichen Inanspruchnahme 
zur Finanzierung des Betriebes „Bauhof“ ab 01.01.2023 wird zugestimmt. Bei der Berechnung 
der notwendigen Umlage sind die Aufwendungen für samtgemeindeeigene Leistungen abzuset-
zen.
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Abstimmungsergebnis:

einstimmig

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung/en: 0

TOP 8 
Auflösung der Ausschüsse "Flurbereinigung und Dorferneuerung" und "Bau- und Umweltaus-
schuss"
hier: Antrag der Gruppe WGGB und FDP
Vorlage: BA/2022/019 

Gemeindedirektorin Nadine Schlier erklärt, dass auf Antrag der Fraktion (Gruppe WGGB u. 
FDP) vom 10.11.2022 beide Ausschüsse aufgelöst werden sollen. Solche Ausschüsse können - 
aber müssen nicht gebildet werden und können jederzeit aufgelöst werden.
Beschluss:
Die Ausschüsse „Flurbereinigung und Dorferneuerung“ und „Bau- und Umweltausschuss“ wer-
den vom Rat der Gemeinde Balge gemäß § 71 Abs. 9 S.1 Niedersächsisches Kommunalverfas-
sungsgesetz (NKomVG) aufgelöst. 
Abstimmungsergebnis:

einstimmig

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung/en:0

TOP 9 
Beschluss über den Ausbau des Parkplatzes am DörferHaus Sebbenhausen
Vorlage: BA/2022/020 

FB-Leiter Herr Sonnwald erklärt, dass der Neubau des DörferHauses nun abgeschlossen sei 
und die angrenzende Straßenfläche der Straße „Am Schießstand“ entsprechend hergerichtet 
werden muss. Es sollen Stellplätze für Besucher dargestellt werden. Eine Wendefläche muss 
frei bleiben und der Platz für die geplante Grillhütte muss eingeplant werden. Die Gemeinde 
Balge befestigt den Wendeplatz südlich des DörferHauses und legt dort auch 16 Besucherpark-
plätze an. Die Oberflächenentwässerung wird gem. der noch einzuholenden wasserrechtlichen 
Genehmigung ausgeführt. Die Befestigung der Wendefläche erfolgt mit Beton-Recycling und 
Split; die Parkplätze werden gepflastert. Für die Maßnahmen werden Aufwendungen von rd. 
EUR 35.000,-- entstehen. Diese sind im Haushalt der Gemeinde eingeplant. Die Spende von 
der Firma Q-Energy für die Befestigung der Fläche wird von der Gemeinde nicht angenommen. 
Ebenfalls darf das Geld nicht indirekt über einen Verein angenommen werden..
Beschluss:
1.
Die Gemeinde befestigt den Wendeplatz südlich des DörferHauses Sebbenhausen im Zuge der 
öffentlichen Gemeindestraße „Am Schießstand“ und legt dort auch 16 Besucherparkplätze auf 
der Grundlage der vorliegenden Planung an.
2.
Die Oberflächenentwässerung wird gem. der noch einzuholenden wasserrechtlichen Genehmi-
gung ausgeführt. Die Befestigung der Wendefläche erfolgt mit Beton-Recycling und Split; die 
Parkplätze werden in Pflasterbauweise hergestellt.
3.
Die Spende der Fa. Q-Energy für die Befestigung der Flächen wird von der Gemeinde – auch 
nicht indirekt über den Dorfverein Sebbenhausen e.V. - nicht angenommen.
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Abstimmungsergebnis:

einstimmig

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung/en:0

TOP 10 
Dorfgemeinschaftshaus Balge;
hier: Kündigung der Nutzungsvereinbarung durch die Schützengemeinschaft Balge-Sebben-
hausen
Vorlage: BA/2022/021 

Gemeindedirektorin Nadine Schlier schildert, dass die Schützengemeinschaft Balge-Sebben-
hausen und Umzu e.V. die Nutzung des Dorfgemeinschaftshauses in Balge und des Schieß-
standes zum 31.12.2022 gekündigt hat. In den abgeschlossenen Nutzungsverträgen befindet 
sich keine Regelung zur Kündigungsfrist. Die Kündigung zum 31.12.2022 soll durch den Rats-
beschluss bestätigt werden.
Beschluss:
Die Gemeinde Balge nimmt die Kündigung der Nutzungsvereinbarung durch den Schützenver-
ein Balge-Sebbenhausen und Umzu e.V. zum 31.12.2022 an.
Abstimmungsergebnis:

einstimmig

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung/en:0

TOP 11 
Einwohnerfragestunde 

Folgende Fragen und Anregungen wurden in der Einwohnerfragestunde erörtert:

TOP 11.1 
DGH Balge 

Ein Einwohner erkundigt sich nach dem Dorfgemeinschaftshaus in Balge. Er möchte wissen, 
was die Gemeinde zukünftig damit vorhat. Die Gemeindedirektorin erklärt, dass die Mietwoh-
nungen im Objekt erstmal bleiben und bisher keine Veranstaltungen durch die Gemeinde dort 
geplant sind. Die Vermietung an Privatpersonen erfolgt momentan aufgrund Energiesparmaß-
nahmen nicht. Eine weiterreichende Planung wurde noch nicht gemacht.
Des Weiteren wurde die Sauberhaltung „Rund-Umzu“ angesprochen. Ein paar Männer küm-
mern sich bisher darum, dass nicht alles verfällt und es ordentlich aussieht. Frau Bürgermeiste-
rin Tina Wohlers wird das in kleiner Runde mit den Männern besprechen.

TOP 11.2 
Pflege Weg vom Feuerwehrhaus zum Schießstand 
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Ein Einwohner berichtet, dass das Gras in den Straßenseitenräumen auf der Strecke zwischen 
dem alten Feuerwehrhaus und dem DörferHaus zu hoch steht. Durch die engen Straßen wird 
bei Gegenverkehr der Seitenstreifen stark beansprucht. Die Seitenräume sind zu pflegen und 
das hohe Gras zu mähen.

TOP 11.3 
WLAN-Anbindung in den DGH's 

Herr Heise fragt, wann die Anbindung an das WLAN im DörferHaus erfolgt. Alle Dorfgemein-
schaftshäuser sollen eine WLAN-Anbindung haben. In Dolldorf und Mehlbergen ist bereits eine 
Anbindung an das WLAN vorhanden. Die Gemeindedirektorin Nadine Schlier sagt zu, dass sie 
sich darum kümmern wird. 

TOP 11.4 
Straßenlampenausfall/Avacon 

Ein Einwohner spricht den Gemeinderat und die Verwaltung auf die äußerst negative Außen-
darstellung in der Presse bzgl. des Ausfalls der Straßenbeleuchtung im Tannenweg im Juli 
2022 an. Spätestens im August 2022 wurde der Vorfall an die Avacon gemeldet. Nachdem 
nach 2 Monaten die Lampe immer noch nicht ging, hat sich ein Anwohner nochmal an die Ge-
meinde gewendet und die Verwaltung hat den Vorfall nochmal an die Avacon weitergegeben. 
Der Anwohner hat aber auch die Presse aktiviert.  
FB-Leiter Herr Sonnwald erklärte daraufhin nochmal, dass die ganze Sache sehr unglücklich 
gelaufen ist. Ratsherr Schlemermeyer, der bei der Avacon beschäftigt ist, erklärt, die Avacon 
hat in unserer Region so ein großes Gebiet abzudecken, dass die Steiger und Mitarbeiter das 
Arbeitspensum nicht mehr schaffen können. Es bestehen Lieferengpässe bei Lampenköpfen 
und Masten und es sind keine Ersatzteile mehr vorhanden. Die Lieferanten für das Zubehör sit-
zen in Russland, der Ukraine und China. Die Arbeitsbelastung sei momentan auch bei der Ava-
con sehr hoch. Sie arbeiten systematisch die Aufträge ab. Sehr unglücklich war, dass die Repa-
ratur dann, 2 Tage nachdem es in der Zeitung stand, erfolgte. 

TOP 11.5 
Dank an Gemeinde 

Ein Einwohner sprach der Gemeinde im Namen aller Einwohner ein herzliches „Dankeschön“ 
aus. Die Einwohner sind sehr dankbar, dass die Gemeinde für die Kosten zur Schaffung eines 
Parkplatzes am DörferHaus aufkommt. 

TOP 11.6 
Alter Schießstand 

Einen Einwohner interessiert, was mit dem alten Schießstand passiert. Die Gemeindedirektorin 
Nadine Schlier sagt, der Schießstand in Balge wird, wie vom Gemeinderat beschlossen, im Jahr 
2023 abgerissen.

TOP 12 
Flurbereinigung 

Ein Einwohner fragte nach der Flurbereinigung in Balge. FB-Leiter Herr Sonnwald erklärte, das 
Amt für regionale Landesentwicklung in Sulingen muss sich nach neuen Verfahren richten, die 
das Land momentan noch überarbeitet. Es ist zurzeit keine Aufnahme möglich.

TOP 13 
Behandlung von Anfragen und Anregungen 

Ratsmitglied Cord Meyer fragt, was mit den Nebenstraßen passiert, die durch die Sanierung der 
L 351 zwischen Sebbenhausen und Schweringen in Mitleidenschaft gezogen wurden. FB-Leiter 
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Herr Sonnwald leitet eine Begutachtung und die Reparatur in die Wege. Die entsprechenden 
Kosten müssen in Rechnung gestellt werden.

Die Bürgermeisterin Frau Tina Wohlers bedankt sich bei Allen für die guten Beiträge, die Anre-
gungen der anwesenden Einwohner und das hohe entgegengebrachte Interesse. Sie schließt 
die Sitzung um 20.28 Uhr.

23.12.2022

Vorsitzende/r Protokollführer/in
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